
 

 

 

 

 

 

 

皆さま、こんにちは。 
保谷さん、入会おめでとうございます。 

 
保谷さんらしさを発揮していただき、ご活躍を期待いた

します。そして、鹿沼東 RC を好きになってください。 
 久しぶりの例会場例会ですね。 
3 月後半は IM、斗六 RC 公式訪問、そして先週の有志によ

るお花見会と大変慌ただしい期間となりました 今回の

行事は全て久しぶりの開催となり、不安もありましたが、

担当くださった委員長、そして会員のご協力がなければ成

し得なかったとことと思います。後半の大きな行事が無事

終われましたこと、心より感謝申し上げます。 
斗六 RC の公式訪問ですが、私はこれまで、あまり積極

的に関わっておりませんでしたが、今回ご訪問いただき、

張会長はじめ、金さん、そして斗六の皆さんと飲食を共に

すると親近感が沸いてきて、楽しい時間を過ごすことが出

来ました。 

 
 私は以前のことは、あまり存じ上げませんが、斗六のメ

ンバーも若返り、活気があり一昔前とは交流の仕方も変わ

ってきたのかなと思います。クラブ全体の交流はその年の

会長のご意向になるかと思いますが、有志による交流を続

けることは必要かなと思いました。 
 お花見会も美野輪会員のご厚意により、特等席で行う事

が出来ました。出店、バンドと忙しい若林委員長に変わり、

市川会員、大島会員のナイスフォローで暖かく、明るい特

等席でお酒を飲むことが出来、また、設楽副会長の美味し

い稲荷、豚汁でさらに温まり楽しい会となりました。来年

も早めに案内を行い大勢でお花見が出来たら、もっと楽し

くなると思います。 
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終わりに、インターアクトクラブについてご報告い

たします。発足当初より顧問をしてくださいました、

小玉教諭とボランティアクラブの顧問の吉原教諭が

お二人とも異動となってしまいました。新しい顧問に

引継ぎはしていただいておりますが、また、新たな関

係を築かなければなりませんので、次年度関係者、そ

してクラブ全体でフォローをお願いいたします。因み

に、次期例会は 4/11（火）午後 4 時からとなっており

ますので、時間が許すメンバーは是非ご参加くださ

い。 
以上、会長挨拶といたします。 

 

● 4 月ロータリーレート 1 ドル=133 円です。 

 

● 新入会員候補者（2名）の申込発表を行います。異議の

ある会員は申立て理由を記入の上 7 日以内に幹事まで

提出ください。 

 

 

 



 

 

 

『ＣｈａｔＧＰＴは人工知能羊の夢を見るのか』 
 
 
今話題の人工知能についてお話させて頂きます。 

 とはいえ、私、エクセルすら使いこなせていないバリバリ

の文系人間です。人工知能の力を借りながら、生半可な知識

をベースに卓話をさせて頂きます。 
今、私がはまっているのは OpenAI 社の ChatGPT という

人工知能です。 

 
この説明も人工知能に書かせたものなのですが、 

 

ChatGPT は、OpenAI が開発した大規模言語モデルの 1 つです。GPT は「Generative Pre-
trained Transformer」の略で、事前学習されたトランスフォーマーを用いた生成モデルを指し

ます。ChatGPT は、人工知能による自然言語処理の分野において、テキスト生成や対話シス

テムなどのアプリケーションに利用されます。ChatGPT は、大量のデータを学習し、人間の

ような応答を生成できるようになっています。 

 
OpenAI 社のホームページで登録を済ませれば、無料でしかも簡単に使えるようになりま

す。最近、たいへん話題になってますので、既に使っている方もいらっしゃると思います。 
先週の国会では、立憲民主党の中谷議員が岸田首相が質問されて答えた国会答弁の内容と

ChatGPT にそっくり同じ質問をして出てきた答弁の内容を比較して、「首相の答弁より誠実

でピントが合っているかもしれない」と指摘しておりました。それくらいちゃんと人工知能

が答えを出しているんです。 
本当に岸田首相の答弁より優れていたのかどうかは別として、当の岸田総理も対話型の AI

について「適切に使用することで行政職員がより多くの情報を効率的に利用する可能性があ

る」とした上で、「活用の進め方を検討したい」と述べておりました。 
AI が人間の仕事を奪ってしまい、10 年後にはこんな職業が消えて行きます。みたいな記

事がネットや週刊誌等で取沙汰されてますが、政治家も人工知能にお願いした方が良いなん

てことになってしまうのかもしれません。 

 
ChatGPT は最先端の技術です。私の場合、後程わかると思いますが、これを無駄遣いして

いるのですが、とにかく皆様にも触れて頂きたいので、簡単な登録方法を載せておきます。 

 
 

会員卓話 

『 おもしろい話 』 片浦 一幸 会員 



 
 
 
 

このマークの会社ですから記憶しておいて下さい。 
登録方法です。この説明も人工知能に作ってもらったものです。 

 
1. ChatGPT の公式サイトにアクセスし、「TRY CHATGPT」をクリックします。 
2. 「Sign up」をクリックし、メールアドレスを入力します。Google か Microsoft 

の認証を用いることもできます。 
3. パスワードを入力し、「Continue」をクリックします。 
4. 名前を入力し、「Continue」をクリックします。 
5. 電話番号を入力し、「Send code」をクリックします。 
6. SMS 認証コードを入力し、「Verify」をクリックします。 

以上です。 

 
 
ちょっと、不親切なところもありますがだいたい合ってます。ネットで検索すれば

ChatGPT のまとめサイトもたくさんありますので、そちらから自分でパソコンをいじりな

がら登録した方が分かり易いです。是非とも登録して遊んでみて下さい。 
少し話が戻りますが、このカッコいい本日の卓話のテーマですが、なんとなくわかってい

らっしゃる方もいらっしゃると思いますが、意味が分からない方もいらっしゃると思われま

すので説明させて頂きます。 
これも人工知能に答えてもらいます。 

 
『ＣｈａｔＧＰＴは人工知能羊の夢を見るのか』 これは、どうゆう意味なのですか。 

 
「  ChatGPT は人工知能羊の夢を見るのか」という文は、フィリップ・K・ディックの小説『アンドロイド

は電気羊の夢を見るか?』からの引用です。この小説は、人間とアンドロイドとの境界線を問いかけ

る作品であり、タイトルの「電気羊の夢を見るか？」という問いは、物語の核心を表しています。 

「ChatGPT は人工知能羊の夢を見るのか」という文は、人工知能である ChatGPT が、自分自身や

他の AI との境界線や、自己意識や感情などの問題を抱えているかどうかを問いかけるものとして

使われることがあります。つまり、人工知能であっても、自己認識や感情を持ち、夢を見るかもしれ

ないという可能性を探るものとして使われます。 
 

以上が AI の回答ですが、少し補足を加えるとこの小説はハリソンフォード主演の映画

『ブレードランナー』の原作でもあります。自意識を持ったアンドロイド＝人工人間がどの

ような考えや不安を持っているのか人間にはわからないのです。これは相手が人間であって

も同じだと思います。他人の考えていることは正確にはわからないものなのです。どんなに

賢くて偉い人であっても相手の気持ちをわかったつもりになっているだけです。 



 それは置いておいて、アンドロイドも人間のように不安で眠れない夜もあるのかな？そん

な時はやはり人間と同じように羊を数えるのだろうか？そこに出て来る羊はアンドロイド

（電気仕掛け）の羊なのだろうか？ 

 
 補足部分は上手く説明できているのか自信がありません。申し訳ございません。 
とにかく、私が思いついた卓話のテーマ。それは私が高校生の時に読んだお気に入りの SF

小説から引っ張ってきているのですが、アンドロイド≠人工知能として理解して答えてしま

うのですから凄いと思います。 

 
 さて今日の卓話ですが、皆様に ChatGPT の素晴らしさを分かって頂き実際に触って頂け

るように、私がこの素晴らしい人工知能を使ってどのような会話や学びを得られたのかとい

うことの記録を紹介しながら、進めさせて頂きます 
。 
 仕事に生かせるかも？ 

 
〇鹿沼東ロータリークラブの会員を増強するには何をしたら宜しいでしょうか。 
 未来予想でガッポガッポかも？ 

 
〇先ずは WBC2023 優勝チームの予想をしてもらいましょう。 
 この生意気な野郎に恥をかかせたいなあ・・・・・・・ 

 
〇ショーン選手について 

 
〇前田会長物語 

 
〇人工知能が苦手なもの 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

＊皆さまのスマイルは奉仕事業に使われております 

各種表彰・お祝い 

 
☆本人誕生 

 
  吉村 繁会員  ４月１４日 

 
  湯澤義典会員  ４月２０日 

 
  根本 茂会員  ４月２３日 

 
  刀川貴美子会員 ４月２６日 

 
 
☆配偶者誕生 

 
  安田 博会員 紀子様 ４月 ４日 

 
  根本 茂会員 幸子様 ４月１８日 

 
  横川 恵会員 久典様 ４月２５日 

 
 
 
 
 
☆結婚記念日 

 
  安田 博会員 紀子様 ４月 １日 

 
  西村松男会員     ４月１０日 

 
  湯澤義典会員 公子様 ４月２０日 

 
 
 



☆４月度 在籍年数表彰 

 
  亀山弘晃会員  １８年 

 
  前田裕之会員  １４年 

 
  橋田一成会員   ２年 

 
 
 
 
☆２月度月間スマイル大賞 
 吉村 繁会員 
 『在籍表彰３５年、結婚祝ありがとうござい

ます。おかーちゃんとは５１年付き添っ

ています。今ではかーちゃん２階に、お

とーちゃん１階で別居生活です。』 

 
 在籍３５年も素晴らしい事ですが、夫婦生活

５１年は、更に尊い宝物です。これは、信頼や

愛情が深く根付いていることを意味します。 
 今は、別居状態との事ですが、お互いに支え

あって、これからの人生を楽しんでいくことが

まだまだ出来るはずです。 

 
 
 
スマイル 片浦一幸委員長 

 
・前田裕之会長    

   ◦保谷さん入会おめでとうございます。 
仲良くして下さいね。 

   ◦在籍表彰ありがとうございました。 

 
 ・鈴木 勤幹事 
   保谷さん、入会おめでとうございます。 
   これからどうぞよろしくお願い致します。 

 
 ・設楽光江会員 
   保谷さん、鹿沼東ロータリークラブへご入会ありがとうございます。 
   歓迎いたします。 



 ・鈴木和也会員 ＩＭ実行委員長 
   保谷さん入会おめでとうございます。 
   会員増強委員長としても嬉しい限りです。 
   又、ＩＭご協力ありがとうございました。 

  
・橋田一成会員 

   在籍表彰ありがとうございました。 

 
 ・篠原 浩会員 
   保谷様の入会を歓迎します。これからよろしくお願いします。 

 
 ・篠原尉浩会員 
   保谷さん入会おめでとうございます。 
   ご無沙汰での変貌に驚きました。是非楽しんでゆきましょう！ 

 
 ・原田 篤会員 
   Chat・GPT 私もつかってます。 
   ＡI チャット君というアプリが一番簡単だと思います。 
   グループラインで紹介いたします。 

 
 ・安田 博会員 
   結婚記念日及び配偶者誕生有難うございました。 
   これからも皆様宜しくお願い致します。 

 
 ・美野輪弘之会員 
   ＩＭ、公式訪問例会、お花見と皆様に大変お世話になり大成功でした！ 
   ありがとうございました。 

 
 ・根本 茂会員 
   誕生日、回を重ねる毎に、世の中が美しく見られるように… 

そのようになれば嬉しいと感じる。 

 
  ・湯澤義典会員 
    ＩＭ開催にあたり会員の皆様には大変お世話になりました。 
  ・布川武男会員 
    本人誕生 
  ・吉村 繁会員 
    誕生祝ありがとうございます。 
    今月の１４日、７６歳になります。もう年はいりません。 

 
  ・石川 仁会員  早退 



出席報告 安田 博副委員長 

 
  ３月２６日 ＩＭ 

 
 
 
 
 
 
 
   
 
   ３月２９日 斗六クラブ公式訪問 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
   ４月５日  

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

会員数 ３７名 

出席計算会員数 ３５名 

メークアップ １名 江田 

欠席者 ９名 赤羽、大越、、片浦、熊倉、齊藤 
篠原浩、舘野、根本、尾花 

出席率 ７４．２９％ 

例会参加率 ６７．５７％ 

会員数 ３７名 

出席計算会員数 ３５名 

メークアップ ４名 鈴木勤、高橋、安田、吉村 

欠席者 ７名 赤羽、大越、加藤、熊倉、齊藤 
刀川、舘野 

出席率 ８０％ 

例会参加率 ６４．８６％ 

会員数 ３８名 

出席計算会員数 ３７名 

メークアップ ４名 亀山、見目、刀川、若林 

欠席者 ３名 赤羽、熊倉、舘野 

出席率 ９１．８９％ 

例会参加率 ７８．９５％ 


